

¡Proletarios de todos los países, uníos!

El Comunista

PARTIDO COMUNISTA INTERNACIONAL

NOVIEMBRE 1992

Nº 25 (NUEVA EDICIÓN)

PRECIO: 150 PTAS.

LA OFENSIVA ANTIOPERERA DE LA PATRONAL Y SU ESTADO TIENE SU COMPLEMENTO EN LA POLITICA BURGUESA DE TODO EL APARATO SINDICAL

¡Pobre de mí, se acabó la fiesta! Este es el grito que apresuradamente ha lanzado la burguesía antes incluso de clausurarse la Exposición Universal de Sevilla el 12 de octubre pasado, contra el poder adquisitivo de los salarios y de las pensiones, contra todas las prestaciones sociales, privadas o gubernamentales, contra las condiciones de trabajo y contra todo lo que guarda alguna relación con los costes del trabajo, con los costes salariales (el ataque contra los parados con derecho a subsidio de desempleo se lanzó en marzo).

(continúa en la página 2)

LO QUE DISTINGUE A NUESTRO PARTIDO

La línea que va de Marx a Lenin, a la fundación de la Internacional Comunista y del Partido Comunista de Italia (Liorna, 1921); la lucha de la Izquierda Comunista contra la generación de la Internacional, contra la teoría del "socialismo en un solo país" y la contrarrevolución stalinista; el rechazo de los Frontes Populares y de los bloques de la Resistencia; la dura obra de re-auración de la doctrina y del órgano revolucionarios, en contacto con la clase obrera, fuera del politiquero personal y electoralresco.

¡ ABAJO LA CARNICERIA HUMANA EN LA EX-YUGOSLAVIA, PROVOCADA POR EL CAPITALISMO MUNDIAL Y LAS BURGUESIAS LOCALES !

Un poco de historia sobre los Balcanes. En el siglo XIX se constituyó Serbia como estado libre y democrático, por la gracia, la diplomacia secreta y las armas del imperio zarista ruso, que le ayudó a nacer y a consolidarse.

Hasta 1900, los Balcanes estaban bajo el dominio del imperio austrohúngaro y otomano (turco). Antes de la primera matanza imperialista (desde 1870), Austria extendió su dominio a Bosnia.

(Continúa en la página 17)

SUMARIO

- La ofensiva antioperera... pág. 1
- ¡ABAJO LA CARNICERIA HUMANA EN LA EX-YUGOSLAVIA... pág.17
- La huelga del personal laboral... pág. 5
- El imperialismo español.. pág. 6
- UN TEXTO DE NUESTRA CORRIENTE: "Marxismo y miseria"pág. 7
- Communisme ou civilisation pág. 10
- Dialéctica de la civilización 19
- Los Angeles-USA 26
- A los tratados de Maastricht 30

(viene de pág. 1 "La ofensiva antiobrera...")

Las obras de acondicionamiento para la Olimpiada y para la EXPO en ciudades como Barcelona y Sevilla, la construcción del nuevo ferrocarril Madrid-Sevilla con su tren AVE, la construcción de las autovías, etc, han supuesto una inversión de más de 15 billones de ptas en los últimos cuatro años. Esto ha proporcionado altísimos beneficios a todos los sectores de la patronal, incluyendo a la pequeña burguesía. Pero la inversión no se ha pagado. La inversión ha tenido como base el endeudamiento del gobierno central y de los autonómicos, de ayuntamientos y diputaciones. El fuerte endeudamiento impide continuar las inversiones, y exige el pago de la deuda contraída con las empresas constructoras o remodeladoras. ¡Que aún no han cobrado en su mayor parte! Esto exige nuevos endeudamientos, pero ahora sin obras que realizar.

Llegó el final de la fiesta. Y llegó cuando se apagaban los negocios y los ecos producidos por la entrada en la Comunidad Europea. Llegó cuando la economía de los países más industrializados ya se había empantanado en plena crisis de sobreproducción. ¿A quién le tocará tirar del carro capitalista y hacer otro esfuerzo supremo, para que no se hunda en el lodazal? Una vez más, la burguesía y su gobierno ya han decidido, con sus medidas de política económica, ley antihuelga y ley de seguridad ciudadana. Ya han condenado al REO, que no es otro que la clase proletaria en su conjunto.

Situación económica

En un estudio del diario económico 5 Días (3-10-92) se afirma: "Las grandes empresas manufactureras aplazaron la crisis al segundo semestre". De una selección de 115 grandes empresas se establece que obtuvieron unos beneficios brutos de 471.785 millones de ptas en el primer semestre del 92. "Esta cifra representó un aumento del 6,25% sobre el mismo período de 1991" (Ibidem). De las 115 empresas seleccionadas, 87 obtuvieron beneficios y 28 registraron pérdidas.

El aumento de los morosos, de los impagados, lanzó las campanas al vuelo. El número de suspensiones de pagos de las empresas en el estado español evolucionó como sigue:

año	suspensiones de pagos
1989	128
1990	255
1991	490
1992 (hasta agosto)	495

Con unas deudas acumuladas en miles de millones:

1989-28.271
1990-75.386
1991-206.624
1992 (hasta agosto)- 375.668

El volumen total de impagados a finales de julio "alcanzaba ya 1,87 billones de pesetas" (El País, 24-10-92). El 5,9% de los 32,5 billones concedidos en créditos a empresas y familias.

Con estos datos la burguesía ha lanzado una gran campaña para aterrorizar a los trabajadores, indicándoles que deben aceptar pasivamente todo tipo de medidas. Veamos una radiografía de primeros de septiembre:

"El paro no cesa de crecer, las prestaciones por desempleo son cada día más exiguas, abundan

los cierres de fábricas y negocios, crece la morosidad y los impagados y, por si esto no fuera suficiente preocupación, los sindicatos han dejado de hablar de una huelga anunciada hace meses contra la política económica del Gobierno" (El País, 6-9-92). La previsión del crecimiento del PIB en 1992 ha pasado del 3,3% al 1% o menos. La inflación del 5% al 7%. De 200.000 nuevos puestos de trabajo se ha pasado a la destrucción de cientos de miles. De un déficit público presupuestado en el 1,6% del PIB se pasa a más del 5%.

La recaudación tributaria del IRPF pasa de 4,73 billones en 1992 a 5,16 billones en 1993. El impuesto sobre los negocios empresariales pasa de 1,53 a 1,25 billones. El IVA pasa de 3,1 a 3,5 billones. Sobre los carburantes, gasolina..., pasa de 1,47 a 1,57 billones. Esto supone en torno al 82% del total de la recaudación de Hacienda. Mientras que sube el 10% el IRPF, el impuesto sobre los negocios empresariales baja el 18%. La partida de los presupuestos dedicada a pagar los intereses de la deuda estatal ha pasado de 2 billones en 1992 a 2,35 billones en 1993. A esto habría que añadirle el aumento del endeudamiento global o neto que se producirá, con lo que "la deuda pública representa el 15,5% del total del presupuesto consolidado" para 1993 (5 Días, 30-10-92). La deuda del estado burgués es el dividendo o el negocio más seguro de los patronos o de los cortadores de cupones. ¡El 15,5% del presupuesto (unos 23.000 millones de dólares) sólo en intereses, es un bocado apetitoso y de gran volumen!.

LAS MEDIDAS DEL GOBIERNO-PSOE

Desde principios de año el gobierno de los capitalistas, el gobierno PSOE, se lanzó a corregir eso que los economistas llaman desequilibrios estructurales. El primer ataque se dirigió contra los parados de ayer, de hoy y del futuro. Hasta marzo pasado, con 6 meses de cotización se tenía derecho a 3 meses de subsidio con el 80% de la base cotizada a la Seguridad Social. 12 meses cotizados daban derecho a 6 meses de subsidio al 80%. 24 meses cotizados= 6 meses al 80% y 6 meses al 70%. 36 meses o más cotizados daban derecho a 6 meses al 80%, 6 meses al 70% y otros 6 e incluso 12 meses al 60% de la base cotizada.

Con la nueva ley se requiere haber cotizado un mínimo de 12 meses para obtener el derecho a cobrar subsidio, habiendo reducido los 6 meses de antes a 4 meses y el 80% de la base cotizada al 70%. Los 24 meses cotizados dan derecho a 8 meses de subsidio y 36 meses o más cotizados dan derecho a 12 meses de subsidio. Los primeros 6 meses al 70% y los otros 6 al 60%. Como el 35% de todos los asalariados están sometidos a contratos eventuales deberán conseguir varios contratos de trabajo eventual para cobrar 4 meses de subsidio al 70% de la base cotizada. El parado subsidiado que rechaza una oferta de empleo, aunque ésta no tenga nada que ver con su profesión, pierde el subsidio.

Las medidas contra los parados persiguen dos objetivos: a) reducir los gastos por subsidio directo a la mitad (los parados con cargas familiares, y sin otros ingresos en la unidad familiar, pueden obtener una ayuda de 42.000 pesetas equivalente al 75% del salario Mínimo Interprofesional durante

6 meses), o sea en más de 500.000 millones de ptas. b) Obligar a los parados a aceptar cualquier trabajo, sin condiciones salariales, de ritmos, seguridad e higiene, etc. Es decir, ayudar a que se implante una competencia aun más desgarradora en las filas de los proletarios. Si la estadística oficial reconoce que el 35% de todos los asalariados son contratados eventuales, en lo que al proletariado se refiere (todos los medios y altos cargos de las institucio estatales y de las empresas privadas también se contabilizan como asalariados: Iglesia, fuerzas armadas, jueces... directivos de empresas estatales o privadas...) ese 35% se convierte en cerca del 50%. Habiendo sectores con más del 60% de los asalariados con contrato eventual. Además, el trabajo negro y los que son obligados a hacerse autónomos para encontrar trabajo superan el 10% del total de los proletarios. Y estos últimos no tienen derecho a subsidio de paro.

Se denuncia un déficit acumulado de 500.000 millones de ptas. en la factura de los medicamentos que paga la Seguridad Social. Lanzan una gran campaña contra los ancianos, a los que se viene acusando de alimentarse con medicinas, y de obtener gratuitamente las medicinas que necesitan los familiares de los jubilados, ya que estos no tienen que pagar por las mismas. Resultado:

A partir del 1 de enero cientos de medicinas dejarán de ser pagadas por la Seguridad Social. La lista definitiva probablemente no se conozca hasta después de las elecciones generales. Entonces entrarán en vigor también otras medidas del tipo de las aplicadas por la burguesía italiana para pagar una tasa, un canon o un tiket por cada análisis, por visita al médico, por hospitalización, etc. Por temor a perder las elecciones, el PSOE ha paralizado la implantación de las medidas de choque hasta después de su celebración...

Los envenenados con el aceite de colza en 1981 se concentraron día y noche en la C/ Ferraz, frente a la sede estatal del PSOE, desde el 5-10-92 hasta el 18-10, montaron tiendas de campaña y aguantaron bajo la lluvia y el frío, en espera de que alguien hiciese un milagro. Muchos politicastos fueron a hacerse la foto, también lo hicieron los bonzos sindicales y rufianes de todo tipo...

Exigen que se hagan efectivas las indemnizaciones reconocidas por las sentencias judiciales, cifradas en más de 500.000 millones de pesetas. Los empresarios aceiteros se han declarado insolventes, y el estado burgués se niega a asumir la responsabilidad subsidiaria porque sentaría precedente... subsidiariedad del estado que tampoco reconocerán los jueces...

Con la reconversión industrial, llamada ahora reindustrialización, se eliminaban 6.000 puestos de trabajo en las minas de carbón de Asturias, a través de jubilaciones anticipadas, con estricto control del aparato sindical. En Ponferrada (León) el Plan de viabilidad de Minero Siderúrgica (MSP) cuesta 20.000 millones, la empresa, todavía privada, sólo puede aportar unos 1.000 millones, los otros deberían ser aportados por los gobiernos central y regional. El Plan establece un incremento del 50% de la producción anual, pasando de 1 a 1,5 millones de toneladas de carbón en 1994. Esto es lo que han firmado los sindicatos, cifra inalcanzable, por muy empresarios que sean estos sindicalistas

patronales.

Los 1.021 trabajadores de Sniace en Torrelavega (Santander) no cobran desde antes del verano, adeudándoles 500 millones de pesetas. Con la enésima reducción de plantilla se pretende despedir a otros 245 trabajadores. Los salarios no pagados y los nuevos 245 despidos son la causa de la huelga y de los choques con las fuerzas del orden burgués acaecidos en los últimos meses.

Iberia y Renfe reducen plantillas entre el 8 y el 10% hasta finales de 1993 con indemnizaciones medias de 7 millones por despido, en general son trabajadores de 58 años o más, que pasan a la jubilación anticipada. Torraspapel ha propuesto el despido de entre el 20-30% de su plantilla de 7.000 trabajadores. Seat propone 3.000 despidos. La industria de material militar (Astilleros, Santan Bárbara, Explosivos, CASA...) anuncian miles de despidos. "La pérdida de empleo afectará a todos los sectores productivos". "En contrucción, las previsiones apuntan hacia la desaparición de 120.000 empleos (un 10%) y en agricultura, al finalizar el presente ejercicio se perderán 100.000 puestos de trabajo" (5 Días, 7-8-92). Imepiel, antigua Segarra, cerró liquidando la gran industria del calzado que empleó a miles de obreros en Vall d'Uxó (Castellón). En esta empresa, un núcleo de trabajadores ligados históricamente a CCOO, rompió con este sindicato y consiguió imponer una especie de jubilación anticipada para los casi 700 trabajadores que aún quedaban en plantilla. De momento han conseguido defender el PAN para los mayores de 50 años, aunque no tardarán mucho los burgueses en intentar vaciar de contenido los acuerdos.

La caída de las ventas en el sector de máquina-herramienta fue del 25% en 1991, las previsiones para 1992 hablan de otra caída del 23%. El baile de miles de despidos ya empezó el año pasado. De los cierres y de las reducciones de plantilla de las pequeñas empresas nadie ofrece datos ni a nadie le preocupan, ya que no tienen capacidad para hacerse oír.

El sector del acero. La industria del acero de la CE ha perdido en la década de los años 80 nada menos que 315.000 empleos. Europa occidental produjo el 22,2% del acero mundial en 1991, unos 136 millones de toneladas. Empleaba a 450.000 obreros. Preveyéndose otros 100.000 despidos entre 1992-96. USINOR-SACILOR, Thyssen, AG, Ilva, British Steel, Ensidesa-AHV... son los candidatos. La estadounidense Bethlehem Steel también anuncia otros 6.500 despidos. Los americanos acusan a los europeos, a los asiáticos y a los sudamericanos de su pérdida de competitividad y de parte de su mercado. Los europeos occidentales acusan a las importaciones del este europeo de su crisis, cuando las exportaciones de esos países a la CE no son más de "1,5 millones de toneladas en todo el año 1992" (5 Días, 29-6-92).

En este contexto de crisis de sobrecapacidad productiva, de encogimiento del mercado mundial por la crisis, se está realizando una nueva (¿y cuantas van ya?) reconversión de la industria del acero en el estado español. El "Plan Sidenor" (aceros especiales) implica el despido de otros 1.845 trabajadores, con el cierre de las plantas de Llodio y Hernani. El grupo Acenor de unos 6.000 trabajadores hace unos meses, reducirá su plantilla

a 2.880.

La "Marcha del Hierro". Unos 700 obreros de la siderurgia estatal han recorrido a pie, durante 18 días, los casi 500 kilómetros que les separan desde Bilbao y Asturias hasta Madrid. Esta paliza, este modo de desgastar las energías obreras, ahogando el descontento por las carreteras, "pedía que la producción no bajara de los 5 millones de toneladas anuales" (El País, 27-10-92). La producción está en 5,6 millones, y el nuevo plan la deja en 4,5 millones. Los 10.000 despidos ya habían sido acordados por los sindicatos. Por lo tanto, la "Marcha del Hierro", como ha sido bautizada, no tenía como objetivo la defensa de los puestos de trabajo. Los despidos se harán a través de jubilaciones y prejubilaciones a partir de los 52 años con el 77% del salario bruto actual hasta los 60 años, en que pasarán a la jubilación definitiva. Se preven indemnizaciones desde 8 millones a 14 millones de pesetas. Mientras el capitalismo español se pueda permitir estas indemnizaciones, más el subsidio de paro y las prejubilaciones a los 52 años, nadie debe soñar con que esos destacamentos obreros se van a dejar la piel o la vida en las calles en choques con las fuerzas del orden burgués. Esa es la base material y social de la influencia y del control que ejercen los aparatos sindicales sobre los obreros de esas grandes empresas en reconversión.

Los costes de la reconversión-reindustrialización de la siderurgia integral ascienden a 780.000 millones de ptas hasta 1998. Los 10.000 despidos absorben unos 300.000 millones, el resto se dedica para instalar nuevas plantas siderúrgicas, como el caso de la nueva siderurgia en Sestao, que producirá 900.000 toneladas anuales y emplearía a 800 trabajadores. Cuando acabe esta tanda de despidos se iniciará otra y otra... pero mientras subsistan estas condiciones para los despedidos, prejubilados, etc, la política burguesa de los aparatos sindicales seguirá manteniendo el control y la paz social, y se podrán permitir las propuestas parlamentarias en las asambleas y mítines.

La alternativa última de los sindicatos del régimen (LAB incluida), es más parlamentarismo: "si no surten efecto las movilizaciones, ahí están las urnas. Lo tienen que pagar en la próxima cita electoral" (El País, 27-10-92), según Fernández Toxo, secretario del Metal de CCOD. Todos los sindicatos que intervinieron en la concentración ante el Ministerio de Industria el 26-10-92 en Madrid, "pidieron un voto de castigo al PSOE en las próximas elecciones generales" (Ib.) ¿Cómo se podrían permitir el quedarse en una petición de voto de castigo en las próximas elecciones contra el partido del gobierno de turno si no fuese por las indemnizaciones, el subsidio de paro, la pensión, etc? En otra situación la misma masa obrera les apedreará y colgará si no cuentan con la protección de los cuerpos policiales. O no les escuchará, no les seguirá, y acabará formando nuevos organismos económicos para defender los propios intereses, y cuanto antes se vean obligados a recurrir a la policía para defender sus pactos sociales, como está sucediendo en Italia, antes surgirán las inquietudes y las necesidades materiales, entre amplios núcleos de proletarios, de afrontar seriamente la constitución de nuevos organismos de defensa clasista de los intereses proletarios.

El paro de 4 horas del 28 de mayo pasado tenía como objetivo abortar de nuevo el descontento, abortar la posibilidad de protestas espontáneas. Abortar posibles intentos de discusión, de contactos y de embriones organizativos nacidos al calor del malestar provocado por el decreto antiparados, el proyecto de ley antihuelga... El paro de 4 horas también tenía como objetivo la justificación y el lavado de cara del aparato sindical... prometiendo otra huelga de 24 horas en octubre si el gobierno no retiraba el decreto contra los parados. Este sigue aplicándose, el mes de octubre ya pasó y: "la posibilidad de una nueva huelga general en este otoño no está en el orden del día", según Redondo (El País, 5-9-92). Cuando sonó el clarinazo de la crisis, el clarinazo de la reducción de los beneficios patronales, como tres buenos amigos, como tres buenos hombres de ESTADO (Redondo, Gutierrez y Cuevas) se juntan, se abrazan, se hacen las fotos de rigor, comen, beben y liquidan sus discrepancias novelescas con esta frase lapidaria: "eso es historia" (El País 24-9-92).

La petición sindical para liquidar la conflictividad social está en rebajas o en saldo, según el mismísimo Nicolás Redondo, secretario general de UGT para más señas: "La consecución de acuerdos (en cuestiones como formación profesional, constitución del Consejo Económico y Social, y salud laboral, entre otras minucias, ndr) en estos apartados, que carecen de coste económico, drenaría la conflictividad" (5 Días, 24-9-92). O sea, acuerdos en cuestiones "QUE CARECEN DE COSTE ECONOMICO". Si no cuestan, se pide y se sirve a la carta.

¿Qué mayor RESPONSABILIDAD se les puede exigir a quienes dirigen la política patronal de los aparatos sindicales? El presidente del gobierno, Felipe González, explicaba así la exposición que le había hecho Antonio Gutierrez, secretario de CCOD, en la reunión mantenida con UGT-CCOD a primeros de julio: "ha hecho una excelente explicación, con un guión que coincide básicamente con el que hubiera hecho yo mismo" (5 Días, 7-7-92). El editorial del mismo diario sentenciaba el resultado de dicha reunión: "es una buena muestra de pragmatismo sindical". Otro guión, otra alternativa de Gutierrez, esta vez práctica y dirigida a los riñones de los trabajadores de la industria del acero en crisis, extensible a todos los explotados. Alternativa: "la solución pasa por producir más y mejor, para ser más competitivos, y no en producir menos, provocando más desempleo y perdiendo más terreno en el mercado nacional e internacional" (El País, 25-10-92). Coincide básicamente con el guión de Felipe y de toda la patronal española e internacional.

Que los bonzos sindicales escriben los guiones del gobierno y de la patronal muy a menudo, lo prueba también el secretario de acción sindical de UGT, Apolinar Rodríguez, cuando acusa al gobierno porque no se fía de la autorregulación de las huelgas propuesta por UGT-CCOD: "aquí falta la finura (subr.nuestro) que hay en Italia" (5 Días, 7-3-92). Aunque las ejecutivas sindicales "no ocultan que para colectivos como los controlados por comités obreros de base (COBAS), u organizaciones corporativas, es precisa una ley" (Ib.). Esta ley acaba de ser negociada entre el gobierno y los aparatos sindicales. Aún no la conocemos, porque no ha sido publicada. Esperamos poder escrutar-

la en el próximo número de El Comunista.

Junto a esta actividad legislativa-policial, UGT y CCOO pujarán por hacerse con los seguros de prejubilación de la reconversión. Unial y Confisegur presentarán una misma oferta a la administración. El volumen de negocio puede oscilar entre 2.000 y 10.000 millones de ptas. Presentarán también ofertas conjuntas en las grandes empresas para llevarse los seguros colectivos de vida" (El Mundo, 3-12-91). Esta lucha empresarial por captar activos en el sector de los seguros de vida, pensiones, empresas cooperativas de vivienda, etc, es el verdadero objetivo del aparato sindical. Entre mitin y comilona regatean con el gobierno sobre problemas sociales con el objetivo de obtener este o aquel servicio, este o aquel proyecto para el holding de empresas que son propiedad directa o indirecta de los sindicatos.

Mientras, el aparato sindical se va hinchar con más y más profesionales de la contrarrevolución preventiva. Estos aparatos ya hace tiempo que son una CORPORACION, y toda su actividad tiene como base y como límite la lucha de un CORPORATIVISMO ligado al régimen político parlamentario como una institución estatal burguesa más.

Por todas estas razones, sus "paros" y sus "luchas" están premeditadamente condenadas al fracaso. Son estériles, desmovilizadoras y castrantes. Organizan con gran FINURA la desorganización, la división y el enfrentamiento entre los mismos trabajadores afiliados a sus aparatos sindicales. Manteniéndoles en compartimentos estancos, no sólo impiden la extensión de las luchas que nacen de los impulsos de los choques de intereses entre trabajo asalariado y capital, sino que destruyen también las concepciones instintivas de apoyo y solidaridad entre trabajadores de la misma empresa o con los de otras empresas.

Bajo esta tendencia los convenios para el año 1993, que adelantan los bonzos sindicales están en torno al 5,5% para las empresas con beneficios. Las empresas con problemas podrán gozar de rebajas extraordinarias. La subida de las pensiones rondará el 6%. A los funcionarios, les pretenden congelar los sueldos, habiendo suprimido la cláusula de revisión salarial, las nuevas contrataciones quedan congeladas, a miles de contratados eventuales no les renovarían los contratos. A grandes rasgos, este es el panorama laboral-salarial.

Nuestra indicación ni es nueva ni es fácil o mágica. Romper con la política burguesa que influencia y dirige todo el aparato sindical, rompiendo con su control organizativo, tendiendo a formar organismos de lucha económica propios. Organismos que deben combatir la política de sumisión o de solidaridad con la economía nacional o de la empresa. Deben combatir y desenmascarar al régimen democrático-parlamentario como instrumento clásico de dominación de la dictadura del capital sobre la clase proletaria. Defendemos el que esos nuevos organismos estén abiertos a todos los proletarios dispuestos a luchar en defensa de los propios intereses y a ser solidarios, por encima de los límites de la empresa, del sector y de las fronteras estatales. Solidaridad clasista e internacionalismo también deben ser divisas imprescindibles si no se quiere repetir la política de los actuales sindicatos.

* * * * *

LA HUELGA DEL PERSONAL LABORAL EN LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID

En el Nº24 de El Comunista hacíamos una breve referencia sobre la huelga del personal laboral, que se desarrolló a primeros de este año en la Universidad Complutense de Madrid (UCM).

El detonante directo del conflicto fue el incumplimiento por parte de la Universidad, del Acuerdo de mayo de 1991 firmado con el Comité de Empresa. En dicho Acuerdo se recogía un Plus Catálogo de 25.000 ptas mensuales, y su carácter retroactivo desde octubre de 1989, si bien esto último quedaba supeditado a la aprobación por parte de la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación, de la modificación presupuestaria pertinente. Señalemos que este "Plus Catálogo" y los atrasos fueron el cebo ofrecido para que la plantilla aprobara (y lo hizo en referendun) la llamada "Relación de puestos de trabajo" o "Catálogo", que en definitiva era una pura reconversión y reducción de plantilla.

La Secretaría de Estado devolvió la pelota a la Universidad, aduciendo que ésta, podía disponer de sus propios fondos según sus necesidades. Llegados a este punto, la UCM sólo podía aducir falta de liquidez para efectuar los pagos, y así lo hizo.

La huelga indefinida comenzó, y la combatividad de los trabajadores le dió inicialmente a esta huelga un carácter muy distinto al previsto por los bonzos sindicales. Estos, asustados por los actos de sabotaje y los enfrentamientos con la policía, recondujeron la huelga hasta desgastar a los trabajadores. Así, tras 13 días de huelga, se firmó un acuerdo que recogía un Plus Catálogo de 15.000 ptas por 15 pagas a efectos 1 de enero de 1992 y su incremento en 10.000 ptas por 15 pagas en 1993.

Finalizada la huelga de la Complutense, la Mesa Negociadora del Convenio Estatal de Universidades (CCOO-UGT) convocó a la huelga durante 4 días a las universidades del MEC (Ministerio de Educación y Ciencia). Durante la huelga de la UCM ya algunos trabajadores advirtieron de la división que se había creado al ir la UCM a la huelga sin hacer que esa plataforma fuese conjunta con las demás universidades. La división tuvo su efecto, pues entre los trabajadores de la UCM, era un sentimiento bastante extendido el de que las demás universidades no les habían apoyado, y los trabajadores de las demás universidades opinaban que los de la Complutense amparándose en su numerosa plantilla preferían ir por su cuenta.

La responsabilidad de estas maniobras para dividir a los trabajadores, recae única y exclusivamente en las burocracias sindicales, y en su línea política de pactos y colaboración con la patronal y su Estado.

Tras la huelga estatal de 4 días (sin la participación de la UCM) UGT y CCOO firmaron un acuerdo que recogía 9.000 ptas lineales + el 5,7% del salario base. En dicho acuerdo se incluía también una cláusula que anulaba "cualquier otro pacto producido fuera del marco del presente acuerdo". Es decir, si en alguna universidad los trabajadores con la lucha pueden conseguir alguna mejora sustancial, ésta queda automáticamente anulada merced a esta nueva TRAICIÓN de los sindicatos del régimen.